



**7 jours** se sont déjà écoulés depuis le début de notre grève générale illimitée et nous savons que vous avez hâte de connaître les impacts de tous les efforts que vous faites pour vous faire voir et entendre du gouvernement, de nos dirigeants au Centre de services et de la population en général. Voici certaines informations que nous voulions partager avec vous. Prenez le temps de lire jusqu'au bout. Vous pourriez y trouver des réponses à vos questions.

## État de la situation

Depuis le déclenchement de notre GGI, le nombre de rencontres aux tables de négociation a progressé. Une première rencontre du Conseil de négociation s'est tenue samedi dernier. Malheureusement, tout est à huis-clos, donc il n'est pas possible de parler du contenu des échanges. Cependant, il est intéressant de savoir que le rôle du Conseil de négociation est, entre autre, d'étudier les orientations en cours de négociation.

Par la suite, deux autres rencontres aux tables ont eu lieu, soit une dimanche et une autre lundi. Il n'a pas été question de demander un conciliateur dans le cas de la FAE : les deux parties se parlent. Lundi, en soirée, une autre rencontre du Conseil de négociation s'est tenue et s'est terminée à 23 h. Puis, il y a eu deux autres rencontres aux tables : des mouvements ont vraiment lieu!

Ce jeudi et vendredi, c'était le Conseil fédératif de négociation qui était convoqué, comme il le sera tous les jeudis pour la durée de la grève. À ce moment, une offre patronale a été présentée. Au terme de la rencontre, la FAE avait entre les mains une contre-offre. Notre comité de négociation ira présenter le tout dans les meilleurs délais. D'autres rencontres avec la FAE devraient se tenir dans les prochains jours.

Il est primordial que vous soyez conscients que nous mettons une pression réelle sur le gouvernement en étant dans la rue; notre grève porte fruit. Il faut maintenir cette pression pour que nos conditions de travail changent à la hauteur de nos attentes! Notre mobilisation historique doit mener à une convention collective satisfaisante, et ce, le plus rapidement possible.

En terminant, nous vous rappelons que nous sommes en contact avec une personne responsable dans chaque établissement. De plus, le Comité exécutif se promène tous les matins sur l'ensemble du territoire afin de visiter le plus d'établissements possible. N'hésitez pas à nous poser des questions, à poser des questions à votre responsable ou à vos personnes déléguées. Ils ont des voies d'accès direct à un membre du Comité exécutif.

Je termine en vous félicitant encore. Sans vous, rien de tout cela ne serait possible et nous ne pourrions pas tenir tête au gouvernement. Comme vous, les membres du Comité exécutif du SEBL n'ont aucun revenu et, comme vous, nous travaillons très fort pour que le gouvernement nous écoute. Pour faire avancer et améliorer nos conditions de travail, nous sommes littéralement dans la rue avec vous tous les jours, sinon, nous sommes en rencontre avec la FAE.

Ensemble, solidairement, on peut changer les choses.

---

# Mobilisation



Isabelle Dallaire



La mobilisation dont vous faites preuve tous les jours sur les lignes de piquetage est impressionnante. Nous échangeons beaucoup avec vos personnes déléguées ou responsables d'établissement et c'est motivant de voir tout ce que vous mettez en œuvre pour vous mobiliser. Musique, repas, défis et chorégraphies, nous avons vu tellement de belles choses! Continuez à partager quotidiennement vos photos, vidéos et bonnes idées via le Messenger du SEBL. Nos adjointes administratives travaillent fort pour les publier le plus rapidement possible. N'hésitez pas à vous inspirer de ce que font les autres établissements pour vous motiver dans les journées grises et froides. Les membres du Comité exécutif sentent l'énergie des milieux lors de leurs visites sur les lignes de piquetage. Ce contact quotidien est indescriptible!

## **La Grande marche du 23 novembre 2023**

Nous étions près de 45 000 personnes à Montréal pour lancer notre grève générale illimitée. C'était une journée énergisante qui a permis de sentir que nous n'étions pas seuls dans ce bateau. Pour ceux qui n'ont pas pu se joindre à nous, vous pouvez voir la [vidéo récapitulative](#). Ce sont environ 2 000 membres du SEBL qui ont contribué à la marée rouge qui a déferlé dans les rues de Montréal. Bravo à toutes et à tous pour votre participation!

## **Action spontanée à Radio-Canada**

C'est grâce à la suggestion d'une membre du SEBL que nous avons lancé l'idée vendredi soir au Comité exécutif de la FAE de se rendre [à Radio-Canada durant l'entrevue de Sonia LeBel](#) dimanche dernier. Les membres du Comité exécutif du SEBL se joignent à moi pour vous féliciter de votre réponse rapide et massive à l'appel de cette mobilisation. J'en profite pour remercier les personnes déléguées du SEBL qui ont mis la main à la pâte pour vous diffuser à une vitesse impressionnante l'invitation. En moins de 24 heures, ce sont quelque 2 000 membres de la FAE qui se sont réunis pour arrêter la « cassette » de Sonia LeBel et pour l'inviter à négocier aux tables de négociation et non sur la place publique. Madame LeBel n'a pas eu le courage de nous saluer, mais qu'à cela ne tienne, elle a su qu'on l'attendait de pied ferme.

## **Action surprise au CSSMI**

À peine 72 heures plus tard, vous réalisiez un nouveau tour de force en étant près de 1 500 membres devant le CSSMI mercredi matin! En soutien à notre présidente, Mélanie Hubert, nous étions rassemblés pour que le public soit informé par le biais d'une [conférence de presse](#) des mensonges diffusés par le gouvernement dans les médias.

## **Prestation de travail**

Nous vous rappelons qu'aucune prestation de travail pour le CSSMI ne doit être exécutée durant la grève. Par exemple, si une direction vous demande d'assister à une rencontre, même en virtuel, il est tout autant interdit à votre direction de vous envoyer la demande qu'à vous d'y assister selon le Code du travail. Si une telle invitation vous était faite, il est obligatoire de la refuser. N'hésitez pas à communiquer avec nous si ce type de situation se produisait à votre établissement.

À titre d'information, vous pouvez aller visiter GGI : [Guide pour les profs de la FAE](#), vous y trouverez une foire aux questions qui pourrait vous être utile.

---

---

# Les payes de Noël



Pascale Vinet



Difficile de prévoir tous les scénarios possibles pour le temps des fêtes! À ce moment, aurons-nous une entente satisfaisante? Depuis combien de jours serons-nous de retour au travail? Ou, au contraire, serons-nous encore en grève? Selon la situation, les informations qui suivent pourraient être modifiées.

Sans grève, les dates de versement des prochaines payes auraient été le 7 décembre, le 21 décembre et le 4 janvier. Ces payes sont généralement produites le mercredi de la semaine précédente et couvrent la semaine en cours et la semaine du paiement. Le versement du 4 janvier est donc celui qui couvre les deux semaines de Noël et l'argent utilisé pour ce versement provient de notre ajustement 10 mois. Cet argent a été amassé depuis la première journée de travail de 2023-2024.

Si nous sommes encore en grève lorsque débiteront les vacances de Noël, nous ne recevrons alors aucun versement le 4 janvier. Ces sommes non versées resteront dans les coffres et nous seront remises à notre retour au travail selon des modalités que nous ne connaissons pas encore. Nous restons en communication avec le CSSMI afin de nous assurer que les modalités de remise soient faites de la façon la plus rentable possible pour les membres.

---